
 
 
 
 
 
 
 

HTW Berlin AS-Protokoll Seite 1 
der 370. o. Sitzung am 12.07.2021 

 

- Per BigBlueButton-Onlinekonferenz - 
 
Beginn der Sitzung: 14:15 Uhr                                                                   Ende: 16:30 Uhr 
 
Anwesende: gem. Anmeldung zur Onlinekonferenz (18 stimmberechtigte Teilnehmer_innen) 
 
TOP 0 Feststellung der Tagesordnung  

 
Herr Wilke begrüßt die Teilnehmer_innen, stellt die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die 
Sitzung. 
 
 
Nichtöffentlicher Teil 
 
TOP 1  
TOP 2 
TOP 3 
TOP 4 
TOP 5 

 
 
Öffentlicher Teil 
 
TOP 6 Aktuelle Informationen zur Situation der HTW Berlin im Hinblick auf 

die Corona-Pandemie und Gestaltung des Sommersemesters 2021 
und des Wintersemesters 2021/22 

 
Herr Busch informiert, dass sich die Hochschulleitungen aller Berliner Hochschuleinrichtungen 
und die LKRP auf die Grundsätze für die Gestaltung des Wintersemesters 2021/22 unter Be-
rücksichtigung der Pandemie verständigt haben. Geplant sind z. B. die Unterbreitung eines 
Angebots für Präsenzunterricht für alle Studierende oder die Aufhebung des Mindestabstands 
von 1,5 m; die Pressemittelung der Senatskanzlei – Wissenschaft und Forschung wird dem-
nächst veröffentlicht. 
 
Der Präsident ist über die große Impfbereitschaft der Mitarbeiter_innen erfreut. Das Ziel, 
möglichst viele Studierende der HTW Berlin ein Impfangebot zum Anfang des Wintersemes-
ters 2021/22 zu unterbreiten, wird nach wie vor verfolgt. 
 
Herr Cordes ergänzt, dass die gültige SARS-CoV-2-Infektionsschutzmaßnahmenverordnung 
am 25.07.2021 außer Kraft tritt; mehr ist aus heutiger Sicht nicht bekannt. 
 
 
Herr Homer bedankt sich für die erfolgreiche Impfkampagne bei der Hochschulleitung. Herr 
Busch ergänzt, die Danksagung ist an die Mitarbeiter_innen der Abt. Personal und der Sicher-
heitsingenieur_innen zu richten. 
 
Nach ausgiebiger Diskussion schließt Herr Wilke den Tagesordnungspunkt. 
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TOP 7 Genehmigung des Protokolls der 369. o. Sitzung des Akademischen 

Senats am 21.06.2021 
 
Herr Wilke bittet um Korrektur der Nummerierung der Beschlüsse zu den TOP´s 8 und 9. Zur 
Diskussion stellt er den Antrag von Frau Dr. Zillmann als Sachverständige auf Umformulierung 
eines Absatzes zum TOP 10. Beantragt wurde 

- die Streichung des Satzes „Wenn es ein Modul betrifft, muss die Zustimmung des FBR 
eingeholt werden“ und 

- der Ersatz durch den Satz „Wenn der EL-Anteil in Distanz einer Lehrveranstaltung grö-
ßer als 25 bis 50 % ist oder Lehrveranstaltungen eines Moduls nach der Flexibilitäts-
klausel zwischen 50 und 100 % mit EL-Elementen in Distanz durchgeführt werden sol-
len, dann muss die Zustimmung des FBR eingeholt werden.". 

 
Frau Joebges bittet um eine redaktionelle Änderung zum TOP 12 Abs. 2. 
 
Nach entsprechenden Korrekturen bzw. Ergänzungen fasst der Akademische Senat den 
 

Beschluss 1427/21 
 
Der Akademische Senat genehmigt das Protokoll der 369. o. Sitzung am 21.06.2021 mit 
den o. g. Änderungen. 
   
Anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 18  
   
Abstimmungsergebnis: 15 : 0 : 3  
   
Der Akademische Senat hat das Protokoll der Sitzung mit 15 Ja-Stimmen und drei Enthal-
tungen beschlossen. 

 
 
 
TOP 8 Beschluss über die Verlängerung pandemiebedingter Anpassungen der 

RStPO 
 
Herr Wilke bittet Frau Haffner als Vorsitzende der KSL um die Vorstellung der Vorlage. Herr 
Wendler ist entschuldigt abwesend. 
 
Frau Haffner informiert, dass es sich erneut um die Verlängerung pandemiebedingter Be-
schlüsse zu den Rechtsvorschriften der HTW Berlin (Rahmenstudien- und Prüfungsordnung  - 
RStPO, Praxisordnung – PraxO - und Hochschulordnung – HO) handelt. Diese treten ange-
sichts der noch unklaren Pandemie-Situation bereits zum 01.10.2021 in Kraft. 
 
Die Vorsitzende erläutert sehr detailliert und nachvollziehbar die Änderungen 

- zur Durchführung des Praktikums (§ 4 Abs. 5 RStPO und § 3 Abs. 2 PraxO); 
- zu den §§ 19 Abs. 1, 22 Abs. 1 und § 25 Abs. 5 RStPO und 
- zum § 6 Abs. 6 HO. 

 
Nach kurzer Diskussion fasst der Akademische Senat den 
 

Beschluss 1428/21 
 
Der Akademische Senat der HTW Berlin beschließt die Verlängerung von corona-bedingten Eilbe-
schlüssen in RStPO, PraxO und HO gemäß Vorlage 
   
Anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 18  
   
Abstimmungsergebnis: 18 : 0 : 0  
   
Der Akademische Senat hat die Vorlage mit 18 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
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TOP 9 Vorschlag auf Zweckbestimmung einer Professur für das Fachgebiet 

„Maschinenbau Grundlagen und Werkstofftechnik“, zugeordnet den 
Bachelor- und Masterstudiengängen Maschinenbau des Fachbereichs 2 
Ingenieurwissenschaften – Technik und Leben 

 
Herr Wohlgemuth stellt die Vorlage vor, es handelt sich um eine neue Professorenstelle gem. 
dem 2015 beschlossenen Stellenrahmenplan. Der Schwerpunkt der Professur soll auf der 
Grundlagenausbildung in der Werkstofftechnik im Studiengang Maschinenbau einschl. Export-
leistung liegen. Der Dekan erklärt, dass der Bedarf für die Grundlagenmodule insbesondere 
für das Modul Werkstofftechnik sehr hoch ist; erfordert wird eine besonders hohe Lehrqualität 
in der Grundlagen-Ausbildung. 
 
Nach kurzer Diskussion fasst der Akademische Senat den 
 

Beschluss 1429/21 
 
Der Akademische Senat der HTW Berlin schlägt die Zweckbestimmung einer W2-Professur (Neu-
besetzung) mit dem Fachgebiet Maschinenbau Grundlagen und Werkstofftechnik auf der 
Grundlage der vereinbarten Leistungsverflechtungen für den Bachelor- und Masterstudiengang 
Maschinenbau und Fernstudium Maschinenbau vor. 
   
Anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 18  
   
Abstimmungsergebnis: 18 : 0 : 0  
   
Der Akademische Senat hat die Vorlage mit 18 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 

 
 
 
TOP 10 Informationen durch die Hochschulleitung und den Vorsitzenden, 

Berichte und Fragen 
 
Herr Cordes und Herr Wilke haben keine Berichtspunkte. 
 
Frau Molthagen-Schnöring informiert über die 

- Bewilligung eines neuen Forschungsprojektes auf dem Gebiet der Künstlichen Intelli-
genz. Dem Forschungsteam des Projektes (Prof. Matzka, FB 2; Prof. Bremer, FB 5, VPL 
u. a.) wünscht sie viel Erfolg. 

- Arbeit des neuen Forschungsclusters Sustainable Smart City. Diese wird auch durch 
wissenschaftliche Mitarbeiter_innen unterstützt. 
 

Herr Busch berichtet über  
- die Wahlen im Juni 2021 für die entsprechenden Gremien, die erstmalig elektronisch 

durchgeführt wurden. Er bedankt sich bei dem ZWV und allen Beteiligten. 
- die zum Ende des Sommersemesters scheidenden Dekaninnen der Fachbereiche 1, 4 

und 5 sowie scheidenden Prodekan_innen der Fachbereiche. Er bedankt sich für das 
hohe Engagement und die gemeinsame Arbeit in dem Amtszeitraum. 
 

 
 
TOP 11 Fragen zum Bericht der Hochschulleitung 

 
Zum Bericht werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
TOP 12 Verschiedenes 

 
Die nächste Sitzung für die ordentlichen und beratenden Mitglieder des Akademischen Senats 
findet am Montag, den 11.10.2021 ab 14.15 Uhr statt.  
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Annahmeschluss für Anträge zur Aufnahme in die Tagesordnung ist Mittwoch, 29.09.2021, 
18.00 Uhr. 
 
Herr Wilke dankt den Teilnehmer_innen, wünscht allen eine erholsame vorlesungsfreie Zeit 
und schließt die Sitzung. 
 
 
 

 
 
 
Prof. Dr.-Ing. Helmuth Wilke Antoaneta Kosarev 
AS-Vorsitzender AS-Geschäftsstelle 
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